



Villars-le-Terroir, le 26 novembre 2023

Procès-verbal de la séance de Comité central du

Mercredi 22 novembre

Lieu : Salle du conseil à Ferlens (étage tout en haut)

Route du Village 6

1076 Ferlens

20h00 : Début de la séance

A 20h05, Lucie Theurillat – Présidente centrale – ouvre la séance de ce dernier Comité central (CC) de l'année 2023.

1. Appel

Les 17 membres du Comité central ont été convoqué. 14 sont présent-e-s, 1 est excusé-e et un est absent et non excusé.

Du côté des Président-e-s de commissions, 10 sont présent-e-s et 1 est excusé-e et non remplacé-e.

Grégory Domenig représente la Cantonale 2024 à Givrins, Yannick Padrun qui représente les Rencontres 2024 à RMC est excusé et Fany Gonin et David Rhyner sont présents afin de représenter le Rallye 2024 à Bioley-Ogens.

2. Approbation du PV de la séance du 20 septembre 2023

Après les corrections demandées par Céline Guex par mail et lues à toute l'assemblée, le PV est validé.

3. Courrier

Mise à part les courriers d'admissions et de démissions qui seront lus au point suivant, aucun autre courrier n'est parvenu à la Secrétaire centrale.

4. Communication du BC :

- *Admissions et démissions des sociétés de jeunesses*

Les demandes d'admissions des jeunesses de Trélex, Arzières-le-Muids et Coinsins sont lues et acceptées par le Comité central. Axelle Favre les contactera dès la semaine prochaine afin de les informer de la suite. En plus de la société de Villars-sous-Yens, la société d'Essertes demande sa mise en congé. Cette demande est également acceptée par le CC.

Les trois sociétés demandant leur admission seront intégrées entièrement sur les listes de la FVJC et pourront participer à toutes les activités fédérées de l'année 2024.

- *Modifications règlement du Tir*

Suite à la dernière séance de Comité central et des différentes votations d'augmentation tarifaire, une motion a été déposée au Parlement fédéral. Résultat : Les modifications de l'ordonnance du DDPS sur le Tir hors du service sont annulées. Laurent Chapuis revient donc avec une nouvelle demande de modification du prix des cibles.

Les modifications suivantes sont approuvées par le Comité central : le prix des cartouches pour les fusils GP 11 restant à CHF 0.35, la cible Fédération est à CHF 10.00 et la cible Société à CHF 4.- la passe.

Des modifications dans les catégories sont également demandées et validées : La catégorie « Juniors Jeunesse » devient « Juniors Jeunesse Mixte », les distinctions pour les cibles Fédération et société en point se montent à 390/730 points et plus pour « les filles et les garçons de 20 ans et plus » et à 380/720 points pour « les filles et les garçons juniors jeunesse de 19 ans et moins.

- *Point de situation commission de Valorisation des Membres Individuels (VMI)*

Après 2 ans d'existence, cette commission tourne en rond et, malgré les séances, il devient difficile de fournir des objectifs clairs et précis et de fournir du travail à cette équipe. Malgré tout, les 4 personnes qui forment la commission sont motivés et souhaitent continuer à s'investir pour la FVJC. Le Bureau central (BC) propose de renommer cette commission en « Valorisation des membres » avec comme missions principales de mettre en avant l'ensemble des fédéré-e-s, travailler sur les événements, de prévenir l'avenir et le manque de volontariat chez les jeunes, de valoriser les acquis et de venir en





Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

soutient pour trouver de nouveaux membres pour les différentes commissions. Cette proposition est acceptée par le CC.

- **Maison de la Fédé**

Le travail de Malyka Gonin sur l'aménagement intérieur est présenté à l'assemblée. Ces croquis et mood-board vont aider le groupe de travail (GT) à rechercher des partenaires et financements précis pour la suite des travaux et l'aménagement. Au programme de cet automne 2023, la recherche de maîtres d'état et « sponsoring ». Le GT souhaiterait envoyer une communication officielle à toutes les communes vaudoises afin de leur proposer de faire un don (financier) pour la future Maison. Il aimerait également demander différentes offres à des entreprises (locales et réseau de la Fédé) pour budgétiser les travaux et prendre contact pour un éventuel sponsoring – en fourniture de matériaux ou main d'œuvre - (le but n'étant pas de faire de l'ombre aux différents organisateurs de manifestations). Cette proposition ainsi que la proposition de mettre un QR code dans le journal (appel aux dons pour tout le monde) sont validées par le Comité central.

Une question ressort : Quel est le budget pour aménager ces futurs locaux ? Sophie Gonin explique qu'il est difficile pour le moment de le chiffrer. Le travail de Malyka Gonin sert aussi à cela et l'objectif est d'avoir un premier jet d'un budget dans les premiers mois de l'année prochaine. Lucie Theurillat précise que tout ce qui se révélerait trop cher ou pas nécessaire sera supprimé en fonction du budget défini pour l'aménagement de la Maison de la Fédé. De plus, étant un financement externe et qui ne s'ajoutera pas au budget général de la FVJC, il ne sera pas obligatoire de faire valider les montants lors de l'Assemblée Générale.

- **Assemblée Générale (AG) 2024**

La jeunesse d'Arnex-sur-Orbe est organisatrice pour cette AG 2024. Le prix du banquet est passé à CHF 32.- par personne et un nouveau traiteur officiera pour cette année. Il s'agit de la boucherie Haeni. Les Comités de régions seront à nouveau sollicités afin de gérer l'entrée et la sortie des candidats de leur région. L'ordre du jour sera transmis par Daniel Turin d'ici au prochain CC. Les propositions des membres émérites sont validées avec un ajout d'un membre pour la commission Informatique et la suppression d'un membre pour la commission Technique.

Marc Vez (commission Technique) et Antoine Mattioni (commission du Ski) seront tous les deux présentés au titre de membre d'honneur de la FVJC.

Daniel Turin rappelle que le rendu des différents documents est fixé au 31 décembre 2023 et que le temps maximum pour les films/présentations est de 5 minutes.

- **Bô Noël 2023**

Rappel des dates pour cette nouvelle édition : 25 novembre et 16 décembre de 12h00 à 23h00 à Lausanne. Du 18 décembre au 23 décembre avec des horaires différents à Yverdon-les-Bains.

Le GT est à la recherche de monde pour compléter certaines tranches horaires. Marylou Lienhard attend les inscriptions. Le budget est passé en revue et ne suscite pas de questions et pas de commentaires. Le résultat de la FVJC sera reversé pour la Maison de la Fédé.

- **Site internet et vidéos**

Deux maquettes de site internet sont en cours de validation par le GT, ainsi que le texte de présentation. Ces éléments sont à valider rapidement afin d'avoir un nouveau site internet d'ici mars 2024.

Le projet de synopsis est entre les mains du GT et rapidement présenté par Daniel Turin. Il s'agit d'une discussion entre deux personnes qui expliquent ce qu'est la FVJC. Un-e jeune et un-e ancien-ne. Le dialogue se fait en off et fait le lien entre toute les capsules. Les deux personnes ne sont pas représentées dans la série de vidéos. Les thèmes des huit premiers épisodes sont déjà pensés, les 4 suivants étant en réflexion. L'objectif est d'être en possession de deux films pour l'AG. Le GT est à la recherche de deux voix-off, s'il y a des intéressés, merci de s'annoncer à Daniel Turin.

- **Assurances FVJC**

Pour rappel, la FVJC dispose de 4 assurances :

- une assurance vol et dégât d'eau : assure le matériel contre vol et dégât d'eau



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

- une assurance ECA : assure le matériel contre les événements naturels
- une assurance accident collective, qui vient compléter en cas de lacunes ou d'absence de couverture accident, pour tous les sportifs participants aux sports fédérés ainsi que les organisateurs. Elle est facturée à hauteur de CHF 3/pers.
- une assurance responsabilité civile (RC) qui assure les organisateurs et la FVJC à l'interne pour dommage causé à autrui.

La police d'assurance responsabilité civile date de 1996 et bénéficie d'un régime très/trop favorable. Aussi, elle n'est plus adaptée aux besoins et spécificités d'aujourd'hui. La Generali nous a proposé ce printemps une nouvelle police adaptée avec une prime quasiment 4x supérieur, car nous étions en sur-sinistralité. Il a été décidé de lancer un appel aux concurrents pour comparer les prestations proposées. Entre-temps, la Generali a résilié la police avec effet au 31.12.2023, en raison d'un fort nombre de sinistres déclarés sur 2023, et a retiré sa proposition. Les nouvelles propositions retenues et présentée ce soir sont : Vaudoise et Bâloise. Le comparatif des deux propositions est passé en revue. La Vaudoise propose une tarification plus avantageuse que la Bâloise, mais le contact et la compréhension de l'organisation est bien plus positif chez la Bâloise. Il est décidé de partir avec la Bâloise, avec une faculté de résiliation d'année en année et une franchise de CHF 1000.00/cas. Cette assurance profite principalement aux organisateurs, une discussion est ouverte pour répercuter l'augmentation du tarif sur les montants forfaitaires facturés aux manifestations. Une proposition sera faite au prochain CC, étant précisé que les montants forfaitaires 2024 ne seront pas impactés, car déjà validés.

5. Tour des commissions

- *Retour Assemblée des Présidents*

La séance a été appréciée par tout le monde et fut constructive.

Retour sur le point final de discussion de cette séance : Le droit de vote des Président-e-s de commissions. Marv Vez et Arnaud Baudraz présentent les arguments et les explications au nom des Président-e-s de commission. La demande est de mettre sur pied un groupe de travail afin d'ouvrir une discussion et d'entendre et échanger sur les arguments des 2 parties. Les Président-e-s de commissions relèvent qu'ils se sentent spectateur des séances, ils se sentent peu écoutés et que leurs documents ne sont pas toujours lus. Ils souhaitent avec une discussion avec les personnes votantes du Comité central et une personne qui jouerait un rôle de « médiateur ». Leur but n'est pas de dissocier mais de rassembler. Le Bureau central remercie Marc Vez et Arnaud Baudraz pour les explications et propose d'ouvrir ce GT. Axelle Favre représentera le Bureau central et jouera le rôle de « médiatrice » quant aux personnes qui l'intégreront, il s'agit de : Laurent Chapuis, Quentin Francillon, Raphaël Cornut, Noémie Bach, Yannick Payot, Arnaud Baudraz, Kilian Schlaefli et Marie Barroso. La répartition pourrait être modifiée afin qu'elle soit équitable.

- *Ski*

Le dossier de candidature de la jeunesse de Bullet n'est pas encore dans les mains de commission.

Tout est en ordre avec Château-d'Oex. La commission est au complet niveau membre et Antoine Mattioni remercie l'Informatique pour le bon travail.

- *Tir*

Deux erreurs sont survenues lors des résultats à Rances. Elles ont été corrigées et les prix distribués en fonction. Deux moniteurs supplémentaires vont intégrer la commission en tant que membres externes pour 2024 puis internes en 2025.

- *Organe de contrôle*

La commission est prête pour les Assemblées Régionales. Marie Barroso présente les nouveaux bulletins de vote qui seront indentifiables au moyen de pictogrammes. Elle demande aux Présidents de régions d'insister sur les listes nominatives en rapport avec la Cantonale.

Elle annonce également quitter son poste à l'AG 2025 et qu'elle recherche une personne pour la remplacer. Une personne avec des compétences en comptabilité serait un avantage.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

- *Jury*
La visite des terrains de sports à Givrins s'est bien passée. La commission prépare le futur déménagement. Une nouvelle vice-Présidente est venue compléter le comité de la commission. Céline Guex est toujours à la recherche d'une semi-remorque pour le matériel sportif et demande de l'aide au CC.
- *Médias*
Le dernier journal est en cours. Bilan du travail avec Tilt : mitigé.
La commission va demander de nouvelles offres à de différents graphistes pour l'année prochaine. L'organigramme est en cours et devrait nous parvenir prochainement.
- *Valorisation des membres*
Pas d'informations particulières. Retour au prochain CC de la nouvelle direction et des projets/actions de la commission.
- *Technique*
La commission est pour le moment en attente de lancer les démarches avec les nouveaux organisateurs. Les 4 départs de la commission sont tous remplacés.
Une visite « générale » des bâtiments des manifestations 2024 est organisée le 03.12.2023.
- *Informatique*
Le portail du ski ouvre le 1^{er} décembre prochain. Les modifications du programme ski sont en cours. Une séance avec le Jury et le Tir est agendée afin de clarifier les besoins/changements pour la mise sur pied du programme. Le 1^{er} décembre, le portail pour les listes nominatives et les inscriptions à l'AG ouvrent également. La commission travaille également sur la finalisation du *memento* pour B&Co. Les demandes à la commission sont à faire par mail, à l'adresse officielle, soit informatique@fvjc.ch. Un nouveau membre va remplacer le membre sortant et un travail de mise à jour des processus et des cahiers des charges va être mis sur pied.
- *Rallye*
La dernière rencontre avec Bioley-Ogens s'est bien passée. Le parcours du rallye pédestre a été accepté. Le dossier de candidature de Vuillrouge (Vulliens et Carrouge) sera transmis d'ici le prochain CC.
- *Archives*
Merci pour la participation à la sortie des commissions.
Axelle Favre est à la recherche du tournus afin d'avertir qui est la prochaine commission à organiser cette sortie.

6. Manifestations 2023-2024

- *Rallye 2024 à Bioley-Ogens*
Suite au mail reçu le 04 novembre dernier, les organisateurs du Rallye 2024 demandent au CC de voter une augmentation du prix de l'inscription aux disciplines fédérées de leur manifestation, soit le rallye pédestre et le rallye motorisé. Ils demandent une augmentation de CHF 5.- (CHF 20.- par inscription au lieu de CHF 15.-). Ils demandent également de décaler l'heure du début de la Partie Officielle de 30 minutes. Le BC est en accord avec cette demande et propose de la valider. Le Comité central accepte à l'unanimité. Quant au point financier, il suscite quelques questions et la variante qui est finalement approuvée est celle que propose le BC, soit une augmentation de CHF 5.- si une société n'inscrit qu'une équipe mais de maintenir un prix de CHF 30.- si une société inscrit deux équipes.
- *Cantonale 2024 à Givrins*
Grégory Domenig présente le programme officiel des activités sportives FVJC. Il demande l'inversion du volley féminin et du foot lors du deuxième week-end car la commission des sports aimerait mettre sur pied une course de 30km le dimanche. Le Jury est en accord avec cette demande et après que Céline Guex ait clarifié l'ordre des finales de la 3^{ème} semaine, le programme avec les modifications est validé à l'unanimité. Le prix ainsi que les « avantages » de la carte de fête sont également présentés pour validation. Grégory Domenig présente une carte de fête relativement similaire à celle du 100^{ème} à Savigny pour un prix de CHF 80.-, celle-ci est validée à l'unanimité.



Fédération Vaudoise des
Jeunesses Campagnardes

Enfin il adresse une dernière demande, qui concerne la couleur des rubans qui ornent les palmes du Jury et du Tir. Les organisateurs de la Cantonale souhaiteraient que ceux-ci soient rose et blanc, aux couleurs de leur manifestation. La demande est acceptée à la majorité.

- *Giron du Nord*
RAS. Le comité se réjouit d'accueillir les commissions vendredi soir à la verrée.
- *Giron de la Broye*
Le comité a rencontré les candidats 2025 (Combremont-le-Moyen), le dossier est conforme. La communication avec les Rencontres 2024 à RMC est faible.
- *Giron du Pied du Jura*
Le dossier de St-Prex est complet.
- *Giron du Centre*
Le dossier de Froideville est en ordre.

7. Divers et propositions individuelles

- *Assemblées de régions du 1^{er} décembre 2023*
Merci de communiquer si des points spécifiques doivent figurer au PowerPoint.
Raphaël Cornut propose de mettre sur pied un support listant les commissions qui recherchent des membres sous forme PDF à transmettre via les différents groupes WhatsApp en direct lors des Assemblées de régions. Même si certains Présidents de commissions préfèrent favoriser la communication en direct, cette idée sera mise sur pied d'ici vendredi 1^{er} décembre. Axelle Favre coordonne la création avec Raphaël Cornut et les commissions concernées.

La parole n'étant plus demandée, Lucie Theurillat clôture cette assemblée à 23h05.

FÉDÉRATION VAUDOISE DES
JEUNESSES CAMPAGNARDES

Axelle Favre
Secrétaire centrale